

Piden productores de maíz impulsar agricultura por contrato (El Financiero 13/08/08)

Piden productores de maíz impulsar agricultura por contrato (El Financiero 13/08/08) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 13 de agosto de 2008 Facilita la incorporación al mercado internacional. Urge fomentar producción de semillas modificadas. Reserva nacional garantizará abasto de alimentos: Salazar. Productores de maíz piden al gobierno federal fomentar los programas de agricultura por contrato y compras anticipadas, al asegurar que estos sistemas permiten la incorporación efectiva en el mercado internacional y cubrir los precios internacionales, además de sustituir las importaciones a precios competitivos y con materias primas nacionales. En el foro "El maíz en el contexto de libre comercio y los cambios climáticos y tecnológicos en los últimos 15 años", Carlos Salazar, de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM), dijo que es necesario fomentar la productividad agrícola a través de materiales genéticos mejorados, con paquetes tecnológicos y financiamiento suficiente y oportuno, lo que permitiría incrementar la productividad. Tomando en cuenta que la frontera tecnológica es muy amplia, un cambio fomentado desde el Estado contribuirá, vía metas en rendimientos, a incrementar la oferta disponible en maíz. Pidió a las autoridades federales revisar la normatividad de sanidad vegetal, salud animal e inocuidad, ya que en un escenario de escasez de granos y alimentos, donde se estimulan las importaciones, se debe evitar el ingreso de insumos de calidad dudosa para la elaboración de alimentos. La propuesta de los productores de maíz es crear la reserva estratégica, a fin de garantizar el abasto nacional y evitar que el volumen de los granos distorsione el mercado y que al activarse su oferta permita el abasto en el momento en que las cosechas nacionales disminuyan o regulen el mercado en caso de especulación. Fortalecer autoconsumo Coincidieron en pedir aplicar una política diferencial para los productores que no participan en el mercado, a fin de fortalecer al sector de autoconsumo. Asimismo se pronunciaron por convocar a las empresas que comercializan fertilizantes derivados del petróleo, a un pacto para la venta a precio justo, además de tener un producto en tiempo y de calidad para incrementar la productividad, ya que esto es un elemento clave en la agricultura. Consideraron urgente que en el corto plazo se active la fabricación de fertilizantes en México con el apoyo de materias primas que abastezca Petróleos Mexicano (Pemex), en empresas con capital privado y social que permita el abasto parcial a los productores nacionales, pero que también influya en la regulación del mercado. También urge la autorización de siembras experimentales de maíces genéticamente modificados, pues para los productores comerciales representa una opción tecnológica que garantiza rendimiento, evita el uso de agroquímicos que dañan el ambiente, es más sustentable para la agricultura y permite la generación de granos resistentes a la sequía y las heladas.